



In Memoriam.

Notre Très Saint Père le Pape Pie X vient de rendre à Dieu sa grande âme. Cette douloureuse nouvelle presque imprévue jette dans le deuil le plus profond non seulement l'Eglise catholique mais l'univers entier. La plus amère tristesse remplit les âmes et étreint les cœurs. Jamais, en effet, Pape n'a été peut-être plus universellement aimé que celui que nous pleurons tous. Sa grande douceur, son aimable simplicité, son humilité admirable, son ineffable bénignité, en faisaient ici-bas un portrait vivant de la Bonté suprême. Aussi sa louange est-elle sur toutes les lèvres. La presse de toutes nuances et de tous pays ne trouve pas assez d'éloges pour célébrer sa mémoire. L'Eglise du Canada, par la bouche de ses plus illustres représentants, exalte sa douleur avec les accents les plus vifs et les plus pénétrants, rappelle les titres du regretté et auguste Pontife à notre gratitude filiale, et demande à ses enfants de « verser des larmes avec des prières » sur la tombe du Père commun des fidèles.

La devise de Pie X : « *Tout restaurer dans le Christ* », fut aussi le programme de son glorieux mais trop court pontificat. Chacun sait avec quelle persévérante énergie et